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出生於台灣台南市的吳光宜，經過40多年的

努力奮鬥，成功走出了自己的一片天，開創出

目前在北美洲金城銀行輝煌的金融版圖。吳董

事長更於2023年9月26日在台灣所舉辦的世界

台灣商會聯合總會年會中，獲得一致通過，高

票當選第三十一屆世界台灣商會聯合總會總會

長。

世界台灣商會聯合總會的成立是有鑑於僑居

於海外的台商在世界各國打拼，大部分地區的

台商仍是單兵獨鬥、實力分散。在多位海外台

商的前輩奔波努力下，北美洲、亞洲、歐洲、

非洲總會相繼成立，並於1994年9月在台北市

召開成立大會，世界台灣商會聯合總會正式成

立。接著中南美洲台灣商會聯合總會和大洋洲

聯合總會相繼成立並加入世界總會，至此世界

台灣商會聯合總會完全名符其實，總會規模涵

蓋全世界的台商。世界台灣商會聯合總會的宗

旨是促進世界各地區台商之合作及連繫，共謀

發展工商業，及開拓國際市場， 提升台商之國

際地位，並促進各國對台商權益之保障， 促進

世界各區域內社會文化之交流，以增進共同瞭

解與經濟發展。

目前擔任北美洲台灣商會聯合會名譽總會長

的吳光宜，曾擔任該會第三十屆總會長職務。

在當選第三十一屆世界台灣商會聯合總會總會

長之際，吳總會長深感責任重大，並期許以他

豐富的社會歷練，為更多會員服務，並且為社

區提供更多商業資訊和機會。吳總會長強調，

他將以活力世總，共創商機暨商機資訊交流，

新視野新科技，扶持青商，世代傳承，團結台

商以支持中華民國台灣為工作主軸，為推動世

界台灣商會聯合總會的發展而努力。

吳總會長亦是現任中華民國僑務委員，積極

參與社區活動，扮演僑區與台灣的溝通橋梁，

也因此更了解政府的海外政策，並曾多次回台

提出建言，有助於他在海外向僑胞宣導國家認

同的任務執行。同時建議僑務委員不同專長的

畫分能更精準，以期達到更符合實質性效果的

建言。

重視培育年輕世代的吳光宜總會長，在北美

洲台灣商會聯合會總會長任期內，與全美青商

會接觸頻繁，也漸漸感受到年輕一代的思維及

能力有其特別之。因此除了籌辦講座與青商會

成員增加交流機會，他同時提醒青商會年輕代

表多培養一點耐心、毅力及堅持的個性，並認

清自己的能力與興趣，維護良好的人際關係和

個人信用，保持樂觀進取的學習態度，才能讓

自己走得更遠更順利。吳總會長對休士頓紀事

報採訪記者說:「身為台裔美人，我們獲得社區

的支持，在有能力時一定要回饋社區。我們必

需竭盡所能，幫助下一代，尤其是年輕人，讓

他們可以在未來的人生中，實現夢想，獲得成

功。」

金城銀行吳光宜董事長累積海外華人經商
的寶貴經驗，藉由社團商會的參與，適度的分

享給僑胞及華裔子弟，不但凝聚了大家的向心

力，也成為年輕華裔子弟的學習榜樣，為華裔

新生代在北美奮鬥過程中，豎立了激勵向上

的標竿，也讓自己以社區銀行的姿態，更有效

率的與社區對話，以實事求是的經營態度，提

供顧客、社區真正需要的服務與關懷，過去如

此，現在如此，未來也將秉持初衷，追求雙贏

的永續發展。 

吳光宜董事長是休士頓地區第一位當選世界

台灣商會聯合總會總會長的社區領袖，恭賀吳

光宜董事長高票當選，並帶頜社區更加繁榮！

金城銀行董事長吳光宜當選世台商會總會長金城銀行董事長吳光宜當選世台商會總會長

達拉斯孫文學校莫錦強理事長表示:面臨海峽

兩岸危機，和平可能走到盡頭，戰事一觸即發

的局面，海內外華人非常擔憂中華民國存亡。

台灣明年一月的中華民國總統大選之際，

中國大陸無視海峽中線，頻密地對台進行軍演

施壓，台灣朝野如何應對？卻未見藍綠白爭搶

大位的候選人重視，當中共武統的可能性是透

明，祗顧着互相抹黑、口水戰，實令全世界關

心台𡷊𡷊者不解，𡷊𡷊於水的華人更不𡷊見到兩

岸互相用𡷊見真章。

彼岸的中華人民共和國經過去30年，效法台

灣強力發經濟，勵精圖治，從一窮二白發展成

今天政經二強之一；相反在台灣的中華民國，

過去二、三拾年因藍、綠之爭，不圖進取，導

致政經停濟不前，祗着眼於如何去中化。

1911 年辛亥革命成功創建全亞洲第一個共

和國「中華民國」，經一百多年後，仍處於風

雨飄搖中，徧安在台灣的中華民國，怎樣向前

走？如何面對對岸中兵統一的壓力？

知名兩岸政論家翁履中教授，應邀自休斯頓

前來達拉斯，為達拉斯孫文學校慶祝中華民國

112年雙十國慶專題演講會，主講「中華民國面

對的變局、僵局與賽局」，將針對在台中華民

國政府前景，為關心兩岸情勢的華人，作深度

分析; 張亞中總校長應邀屆時台北上線致詞

演講座談會將在2023 年10月7日上午十時，

假李察遜華人活動中心400 N Greenville Ave 

Ste 12, Richardson, TX 75081舉行，歡迎関

心兩岸和平的海內外華洋人士參加。

演講會用現場實體及網上同步進行：

現場在上述達拉斯華人活動中心舉行。

網上在YouTube 「中間觀點」、「休斯頓論

壇」兩頻道10/7 美國中部時間上午10點直播; 

ZOOM Meeting I D : 82340914345 / Passcode 

: 407342

歡迎海內外全球華洋朋友踴躍參與。

國慶盃高球友誼賽圓滿落幕
達福地區慶祝112年國慶盃高爾夫球賽，在

達拉斯藍天高爾夫球協會會長牟呈華的熱心籌

劃下，於09/23 日在布蘭諾市The Course at 

Watters Creek球場舉行。當日一早陽光灑落

在綠草如茵的球場上，球友們把中華民國國旗

及藍天高爾夫球會會旗安置

在球場上，體現了愛國的情

懷和團結。隊友們陸續完成

報到集合，首先由國慶籌備

會總召集人廖于萍致詞，感

謝牟呈華會長十多年來一直

非常熱心的支持雙十國慶活

動，並很高興看到熱愛高爾

夫球球友們，以球會友，增

進情誼，一起在此共同慶祝

中華民國112年的生日， 接著由牟呈華會長致

詞，並歡迎球友們一同來切磋球技！國慶籌備

會工作人員包括北德州台商會會長吳信賢及世

界華人工商婦女企管協會理事黃靜怡也一同趕

來助陣，為大家拍攝照片，留下了難忘美好的

回憶！

接著球賽正式起跑，球友們各自駕駛著高爾

夫球車進入了寛闊的草原，廖總召、吳會長及

黃理事一路跟拍各組隊友們，捕捉球友們優雅

的揮桿擊球鏡頭，及凝神專注的時刻，他們的

精湛球技，另人印象深刻。

比賽結束後牟呈華會長邀請球友們到

老熊川菜舘聚餐，提供大家互相交流的機

會。牟會長提到今年安排的是一場友誼

賽，不論輸贏，人人有獎，皆大歡喜，球

友們其樂融融，期待明年國慶節日再相

聚，在一片歡笑聲中，這場國慶盃高爾夫

球友誼賽正式畫下了句點。

112年雙十國慶 翁履中談中華民國政局

金城銀行董事長吳光宜


